



attac

*Courriel
d'information
n°54*

Bananes !

*mardi 13 juillet
1999*

Dans ce numéro

- 1- La Taxe Tobin, un document de synthèse
- 2- Campagne d'information sur les compagnies bananières US
- 3- Le nouveau rapport du PNUD
- 4-
- 5- Vous avez rendez-vous avec ATTAC

La Taxe Tobin, un document de synthèse

Parmi les nouvelles parutions du site, nous aimerions mettre en valeur ici, le document de synthèse sur la Taxe Tobin réalisé par le groupe local de Moselle.

Il est accompagné d'un lexique qui permet de comprendre les sigles des différents tenants de la mondialisation et donne un aperçu général sur la Taxe Tobin. D'un abord simple, il passe ainsi en revue tous les aspects de cette question.

Si vous aviez besoin de fixer quelques idées, de faire le point sur ce que nous avons réussi à mettre à jour sur cette question depuis quelques mois, c'est un document essentiel. Nous vous en conseillons la lecture sur la plage !

Comme tous les nouveaux documents, vous pouvez y accéder à l'adresse suivante : <http://attac.org/journalnveau.htm>

Campagne d'information sur les compagnies bananières US

Lors de son dernier comité directeur l'association FAL a décidé d'entreprendre une action d'information du public français sur les compagnies bananières US (Chiquita, Dole et Del monte), pour ce faire nous souhaiterions nous coordonner et travailler avec l'ensemble

des ONG et associations qui pourraient être intéressées par le sujet.

De notre côté, nous commençons à réunir toutes les informations sur ces compagnies et l'ancienne « United Fruit » sur 3 axes principaux

1. Ingérence dans les affaires intérieures des états : avec le rôle joué par ces compagnies dans la vie politique des états d'Amérique Centrale, leur soutien à des coups d'états militaires sanglants et au mouvement Contrás anti-sandiniste.

2. Atteinte aux droits de l'homme : horaires de travail dans les plantations et dans les unités de conditionnement, répression anti-syndicale (notamment en Colombie où près de 300 travailleurs des bananeraies ont été assassinés depuis 4 ans), conditions de vie précaires et insalubres de leurs employés dans tous les pays où elles opèrent, pratique de l'attachement des travailleurs par endettement, etc...

3. Atteinte à la santé humaine et à l'environnement : Utilisation de produits chimiques dangereux sans une bonne information des travailleurs qui les manipulent avec des conséquences dramatiques pour la santé de ces personnes, traitement des plantations sans évacuation préalable des travailleurs, usage de produits pesticides et fongicides interdits, etc...



attac

D'autres part essayer d'obtenir des détaillants que les bananes (et autres fruits tropicaux) soient étiquetés ou que soit mentionnée leur origine.

En espérant pouvoir collaborer avec vous, je reste à votre disposition pour toute information complémentaire. Merci de contacter :

Gérald Lebrun (01.30.44.62.38 / 01.40.60.14.88) ou fal1@internatif.org
FAL (France Amérique Latine)
37, bd St Jacques ; 75014 Paris.

Le nouveau rapport du PNUD

Le nouveau rapport du PNUD sur le développement humain vient de paraître. Il sera bientôt intégralement à votre disposition à partir de notre site Internet. (Mondialisation – Etat des lieux). En attendant, voici quelques chiffres :

100% de la population mondiale.

- 1) 20% des plus riches
- 2) 60% des moyens
- 3) 20% des plus pauvres

Partage du PNB mondial

- 1) 86%
- 2) 13%
- 3) 1%

Partage des exportations de biens et de services

- 1) 82%
- 2) 17%
- 3) 1%

Partage des investissements directs à l'étranger

- 1) 68%
- 2) 31%
- 3) 1%

Partage des utilisateurs Internet

- 1) 93.3%
- 2) 6.5 %
- 3) 0.2 %

Le rapport conclut que le mouvement de mondialisation depuis une décennie ou deux ne fait que commencer. Il ajoute que l'intégration globale du monde aurait besoin d'une plus grande régulation si nous voulons préserver les avantages de la compétition du marché global et changer les forces de la mondialisation pour préserver le progrès humain.

Et pendant ce temps, Sir Leon Brittan, tout seul dans son coin, à la London School of Economics, le 1 juillet, insiste : « Le système d'échange multilatéral a, depuis ses débuts, contribué essentiellement à stabiliser et à pérenniser la croissance économique. Huit Round de libéralisation des échanges, appuyés par des règles de transparence, ont aidé à promouvoir la prospérité globale, le développement et l'augmentation du niveau de vie. [...] Le système multilatéral a aussi permis à de nombreux pays en développement d'intégrer avec succès l'économie internationale ». (Ce discours sera aussi intégralement à votre disposition sur le site : mondialisation – Accords internationaux)

Décidément, la foi aveugle...

Vous avez rendez-vous avec ATTAC

D'ici au prochain numéro du courriel d'information voici quelques rendez-vous d'ATTAC et de ses groupes locaux auxquels vous pouvez participer. Pour plus d'information, n'hésitez pas à consulter notre calendrier <<http://attac.org/fra/cale>>

- De mardi à Samedi : Rendez-vous à Dournanez !